

11.12/4

DECLARACION DE LA II ASAMBLEA GALLEGA DE COMISIONES OBRERAS

Representantes de CC.OO. de diversas zonas de Galicia, reunidos en II - Asamblea Nacional Gallega, adoptan los siguientes acuerdos, para conocimiento de los trabajadores y de todo el Pueblo Gallego:

La situación económica de España se caracteriza por una gran crisis, que se refleja en la disminución de las inversiones; en la acumulación de productos almacenados; en la desconfianza de los empresarios sobre el futuro económico y político del Régimen, apesar de las promesas de reactivación hechas por aquel; una gran descapitalización del campo donde no se invierte pero se extrae; un crecimiento exorbitante del paro en las diferentes ramas de la producción; un gran número de expedientes de crisis, que generán despidos masivos; un progresivo distanciamiento entre las zonas mas desarrolladas y las menos, entre las cuales esta Galicia; Galopante carestía de vida, como consecuencia de un aumento incontrolado y enorme de los precios; fabulosas ganancias de la Banca, que en los últimos años tuvo el índice de ganancias mas alto de Europa y de la Historia de España.

Al lado de la clase obrera y del resto del Pueblo, un amplio sector de la burguesía no monopolista **sufre** tambien las consecuencias de la expoliación de la oligarquía.

En estas condiciones, Galicia experimenta un retroceso económico y social respecto al resto de España, debido al subdesarrollo que padece y al colonialismo a que esta sometida por la oligarquía centralista, generando así una agudización mayor en todos esos problemas y apareciendo otros que caracterizan a Galicia como nacionalidad oprimida.

Un 30% de la clase obrera gallega se ve obligada a emigrar, con lo de cada tres trabajadores uno esta predestinado a abandonar su tierra; un 50% de la población campesina se ve forzada a dejar el campo; mientras la población gallega representa un 8% de la nacional el porcentaje de emigrados en nuestra tierra es del 25% de 3 millones de gallegos existentes, uno esta esparcido por el mundo, y sin embargo no percibe Galicia ni siquiera los beneficios del ahorro de los emigrantes, cifrado en mas de 11,000 millones de ptas., que se van al resto del País para ser invertidos en desarrollar los beneficios de la oligarquía.

Los salarios de Galicia representan aproximadamente los dos tercios del salario medio nacional, habiendo ramas que ni se aproximan al salario mínimo oficial.

La dispersión de la clase obrera y el subdesarrollo industrial de Galicia queda de manifiesto en el hecho de que el 96,9% de las empresas emplean menos de diez obreros.

Un 46% de la población activa gallega permanece en paro real o encubierto la mayor parte del año, sobre todo en el campo.

La eventualidad afecta en Galicia a la mayor parte de los trabajadores, que como consecuencia de la falta de formación cultural y técnica ocupa además, tanto en Galicia como fuera de ella, las escalas inferiores de la producción.

Los pescadores de bajura se ven abocados a la ruina, faltos de créditos y expuesto a la pérdida de las zonas marisqueras en beneficio de la propiedad privada.

En el orden político se observa el aislamiento progresivo, puesto de manifiesto en la reciente Asamblea de Obispos y Sacerdotes; en la existencia en el seno del Ejército de corrientes democráticas sobre todo percibidas a partir del proceso de Burgos, lo que obliga al Régimen a prestar una mayor atención a la Guardia Civil; en el fracaso de las elecciones a Procuradores, donde la mayoría inmensa del pueblo dio con la abstención, su negativa a respaldarle; el fracaso del asociacionismo; como consecuencia de los casos de corrupción

económica como en MATESA, IBERIA, etc., por los pasos cada día más decididos de las fuerzas de la oposición hacia el establecimiento de acuerdos democráticos.

Mientras la presión popular exige una amplia amnistía, el gobierno del Opus concede un indulto destinado a indultarse así mismo, respecto al escándalo financiero de MATESA.

Esta situación coloca al Régimen en una etapa de su liquidación, recurriendo como única medida para mantenerse en el poder, a la represión; dando como única respuesta a los problemas populares las medidas represivas de todo tipo.

A esta situación de crisis económica y política, la clase obrera responde en todo el país con la ampliación y auge de la lucha de masas: la huelga de la Construcción en Madrid, en que participaron más de 90.000 trabajadores, solo de esa rama; la Huelga de SEAT de Barcelona, y la amplia huelga de Cataluña del día 29 de Octubre, en que participaron más de 80.000 trabajadores de diferentes ramas; la heroica huelga general de los mineros asturianos de más de dos meses de duración; así mismo la Universidad, los esquiatas, los profesores de enseñanza, los periodistas, la Asamblea de Fuerzas Políticas y Sociales de Cataluña, en la que se tomaron acuerdos referentes a la salida a la Democracia, y otras acciones en distintos sectores.

La clase obrera de toda España camina hacia la Huelga General con paso firme.

Esta Asamblea considera que la clase obrera gallega no está a la altura que le corresponde dentro de la lucha hacia la Huelga General, y consideran que es necesario un mayor esfuerzo de CC.OO., de todos los trabajadores gallegos, para ocupar el lugar que nos corresponde en la lucha por nuestras reivindicaciones, por el sindicato de clase, por la democracia.

Considera asimismo la necesidad de tomar las medidas siguientes:

1ª)-Elaborar un programa reivindicativo a nivel general de Galicia que recoja las reivindicaciones generales de toda la clase obrera gallega, así como los programas a nivel de rama, localidad, empresa, etc., que marquen la perspectiva de lucha de los trabajadores. Es urgente hoy elaborar un programa de la construcción que recoja y analice sus problemas, igualmente del comercio del mar, de la banca, de todas las ramas de la producción.

ELABOREMOS POR TANTO LOS PROGRAMAS REIVINDICATIVOS CON LA PARTICIPACION DE TODOS LOS TRABAJADORES, SIN DISTINCION DE NINGUN TIPO.

2ª) Ampliar y reforzar CC.OO., fortaleciendo las Comisiones que ya existen y logrando una amplia red de CC.OO. en toda Galicia, llegando a las Empresas en que hoy no existen. Una de las exigencias del momento para todo el movimiento obrero es la unidad de todos los sectores que participan en su seno. AMPLIEMOS Y REFORCEMOS COMISIONES OBRERAS DESARROLLEMOS URGENTEMENTE LA UNIDAD, SIN EXCLUSION ALGUNA.

3ª). Crear Asambleas de Representantes Obreros en cada Empresa, rama, localidad, hasta llegar a la Asamblea de Galicia, que aglutine a todos los trabajadores por los intereses de la clase obrera, sean o no cargos sindicales; asambleas que faciliten la unidad y permitan una discusión mayor de los problemas y sus soluciones.

Resolver todas las cuestiones de los trabajadores, SIEMPRE QUE SEA POSIBLE, en asambleas de todos o parte de los trabajadores.

CONSTITUYAMOS LA ASAMBLEA DE REPRESENTANTES OBREROS QUE AGLUTINE A LOS REPRESENTANTES DE LOS TRABAJADORES POR RAMA, EMPRESA, etc., UTILICEMOS LA ASAMBLEA COMO METODO DE DIRECCION DE LOS TRABAJADORES, TODO CON LOS TRABAJADORES.

42.) Desarrollar la lucha contra la represión, por la Amnistía, como medio de atar las manos al régimen en su intento de impedir a la clase obrera y a todo el pueblo la consecución de sus reivindicaciones.

BUSQUEMOS TODAS LAS FORMAS Y MANERAS DE LUCHAR CONTRA LA REPRESION, POR LA AMNISTIA.

52). Reforzar nuestros lazos unitarios con los sectores de la Cultura, a través de formas concretas, en la lucha por objetivos generalmente comunes.

En esa dirección planteamos también a estos sectores, la necesidad de ayudarnos en nuestra tarea, de facilitar y desarrollar un amplio movimiento campesino y marinerero, a través de Comisiones de ambos sectores.

DESARROLLEMOS LA UNIDAD CON LAS FUERZAS DE LA CULTURA.

62.) Impulsar la unidad de las fuerzas de la oposición, por una salida democrática en Galicia y en España.

GALICIA - noviembre de 1.971